

Gemeinsame Pressemitteilung der Wirtschaftsförderung Region Stuttgart GmbH und der Landeshauptstadt Stuttgart

Zehn Jahre Willkommenskultur im Welcome Center Stuttgart

Stuttgart, 21. November 2024 – Der Welcome Service Region Stuttgart und das Welcome Center Stuttgart feiern am Montag, den 25. November 2024, zehnten Geburtstag. Seit 2014 kamen mehr als 35.000 Neubürgerinnen und Neubürger, Studierende, Fachkräfte und deren Familienangehörige in die Anlaufstelle, um sich zum Leben und Arbeiten in Stuttgart und der Region beraten zu lassen. Die Jubiläumsfeier im Stuttgarter Rathaus gibt geladenen Gästen Einblicke in die Anfänge, den Arbeitsalltag und die Herausforderungen.

Über 200 geladene Gäste aus Politik, Wirtschaft, Wissenschaft und Zivilgesellschaft feiern am Montag, den 25. November 2024, die Erfolge aus einem Jahrzehnt Welcome Service Region Stuttgart und Welcome Center Stuttgart. Das Angebot an Beratungen, Veranstaltungen und Informationen erleichterte bislang tausenden internationalen Fachkräften und Zugezogenen das Ankommen in Stuttgart und der Region. Ratsuchende kamen aus über 180 Ländern – am häufigsten aus Indien, gefolgt von Italien – und wurden in mehr als 15 Sprachen vom Team des Welcome Centers informiert. Auch rund 700 Unternehmen wurden zur Rekrutierung und Beschäftigung internationaler Fachkräfte beraten. Mehr als 20.000 Menschen besuchten die Veranstaltungen.

Dr. Alexandra Sußmann, Bürgermeisterin der Landeshauptstadt Stuttgart, eröffnet den Festakt und sagt: „Stuttgart ist eine Stadt, die sich durch ihre internationale und weltoffene Atmosphäre auszeichnet. Hier leben und arbeiten Menschen aus mehr als 180 Nationen, und genau diese Vielfalt macht uns stark. Es ist uns ein großes Anliegen, die neu zugewanderten Menschen und ihre Familien beim Ankommen in unserer Gesellschaft zu unterstützen. Mit unserem Neubürgerservice im Welcome Center Stuttgart möchten wir sicherstellen, dass sie sich in unserer Stadt wohl und willkommen fühlen.“

Michael Kaiser, Geschäftsführer der Wirtschaftsförderung Region Stuttgart GmbH, ergänzt: „Für den wirtschaftlichen Erfolg der Region Stuttgart brauchen wir internationale Fachkräfte. Regionale Unternehmen gewinnen durch die Arbeit des Welcome Service und des Welcome Center kontinuierlich Talente, die sie in ihren Geschäftsbetrieb integrieren. Das stärkt unsere Wettbewerbsfähigkeit und zeigt, wie international unsere Region ist.“

Auch Dr. Patrick Rapp, Staatssekretär im Ministerium für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus Baden-Württemberg, würdigt die Arbeit des Welcome Centers: „Der zunehmende Fachkräftemangel hat gezeigt, wie entscheidend internationale Fachkräfte für die Zukunftsfähigkeit Baden-Württembergs sind. Das Welcome Center Stuttgart und der Welcome Service Region Stuttgart tragen seit zehn Jahren dazu bei, dass ausländische Fachkräfte hier Fuß fassen und Unternehmen die benötigten Talente finden.“ Im Rahmen eines Landesprogramms fördert das Ministerium seit 2014 Welcome Center in Baden-Württemberg.

Prof. Dr. Petra Bendel, ehemalige Vorsitzende des Sachverständigenrats für Integration und Migration der Bundesregierung und Professorin für Politische Wissenschaft an der Universität Erlangen-Nürnberg, gibt Einblicke in die Entwicklung von Migration in Deutschland und analysiert Faktoren für erfolgreiche Integration.

Auf einem Podium diskutieren zudem die Gründungsväter des Welcome Service Region Stuttgart und des Welcome Centers. Darunter berichten Gari Pavkovic, Integrationsbeauftragter der Landeshauptstadt Stuttgart, Werner Wölfe, ehemaliger Sozialbürgermeister der Landeshauptstadt Stuttgart, Dr. Walter Rogg, ehemaliger Geschäftsführer der Wirtschaftsförderung Region Stuttgart GmbH, Claus Munkwitz, ehemaliger Hauptgeschäftsführer der Handwerkskammer Region Stuttgart und Dr. Raphaela Schweiger von der Robert Bosch Stiftung über die Entstehung, Entwicklung und Bedeutung des Welcome Centers. In einer zweiten Diskussionsrunde erzählen internationale Fachkräfte, Unternehmensvertreter und Mitarbeitende von ihren Erfahrungen.

Suzanna Hofmann und Dr. Verena Andrei leiten das Welcome Center Stuttgart und betonen die vertrauensvolle Zusammenarbeit in den letzten zehn Jahren. Hofmann sagt: „Ein Welcome Center ist noch keine Willkommenskultur. Diese gelingt nur im Zusammenspiel mit Agenturen für Arbeit, IHK und Handwerkskammer, Unternehmensverbänden, anderen Welcome Centern und Beratungsstellen, Kommunen, Sozialdiensten, Migrationsdiensten und vielen mehr.“ Dr. Verena Andrei ergänzt: „Wir bedanken uns daher bei allen Partnerinnen und Partnern für die wichtige, intensive und gute Zusammenarbeit und freuen uns auf die kommenden Jahre.“

Über den Welcome Service Region Stuttgart

Der Welcome Service Region Stuttgart ist ein Angebot der Wirtschaftsförderung Region Stuttgart GmbH (WRS) in Zusammenarbeit mit der Fachkräfteallianz Region Stuttgart. Er unterstützt ausländische Fachkräfte und Studierende beim Ankommen in der Region und hilft kleinen und mittelständischen Unternehmen bei der Gewinnung und Integration ausländischer Fachkräfte. Ein zentraler Baustein ist das Welcome Center Stuttgart, das die WRS zusammen mit der Landeshauptstadt betreibt.

Seit 2014 wird das Projekt vom Ministerium für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus gefördert.

Über das Welcome Center Stuttgart

Das Welcome Center ist ein Gemeinschaftsprojekt der Landeshauptstadt Stuttgart und der Wirtschaftsförderung Region Stuttgart GmbH. Es informiert und berät internationale Fachkräfte und Neubürgerinnen und Neubürger zum Ankommen, Leben und Arbeiten in der Region Stuttgart und lotst die Menschen an weiterführende Stellen.

Im Alten Waisenhaus am Stuttgarter Charlottenplatz befindet es sich in zentraler Lage und unter einem Dach mit dem Verein Welthaus e.V., dem Weltcafé, dem Weltladen Stuttgart und dem Globalen Klassenzimmer.

Weitere Informationen:

welcome-center-stuttgart.de

welcome.stuttgart.de

welcome.region-stuttgart.de

Kontakt bei der Wirtschaftsförderung Region Stuttgart GmbH:

Dr. Verena Andrei

Leitung Welcome Service Region Stuttgart/Welcome Center Stuttgart

Telefon: 0711-22835 880

E-Mail: verena.andrei@region-stuttgart.de

Pressekontakt:

Jannik Hausmann

Telefon: 0173 4670013

E-Mail: jannik.hausmann@region-stuttgart.de

Kontakt bei der Landeshauptstadt Stuttgart:

Gari Pavkovic

Integrationsbeauftragter der Landeshauptstadt Stuttgart

Tel: 0711-21678 96

E-Mail: gari.pavkovic@stuttgart.de

Bilder



Beratung im Welcome Center Stuttgart

© ebruli fotografie



Außenansicht des Welcome Center Stuttgart am Charlottenplatz
© ebruli fotografie